

## **La historia de Casa del Niño**

Relatada por Sixto y Gladys.

Nuestro querido lugar “Casa del Niño” Virgencita del Pilar fue inaugurado en 1946 por el Intendente Villafaña Casal, en la ciudad de Ranchos, General Paz. Don Sixto Díaz nos cuenta su paso por el lugar, al igual que su esposa Gladys.

Dice con nostalgia “Yo fui la primera generación de egresados de Casa del Niño, junto a 20 compañeros más”. Antes de ser un hogar de acogida para chicos/as, fue un hotel en lo que los viajeros se podían hospedar o como también podían dejar los caballos, carruajes y Sulkys, para subirse al tren.

Entre mate y mate, nos sigue relatando; “La primera directora fue Sara Sansiñena, ella nos esperaba todos los días junto a la preceptora Alicia Abraham, hija del dueño del hotel, que donó el lugar para realizar casa del niño”. En sus primeros inicios, perteneció a minoridad de la Ciudad de La Plata, los que entraban a trabajar debían realizar las entrevistas en esa ciudad, y cada cierto tiempo, también llevaban a los y las chicas para realizar revisiones.

Continua Don Díaz y nos cuenta; “Era un hogar mixto, fue toda mi familia hasta las nuevas generaciones, nietas y bisnietas, yo entraba después que volvía de la escuela hasta la tardecita, algunos de mis compañeros se quedaban a dormir ahí, había piezas acondicionadas para ellos”. En aquellos tiempos, Casa del niño funcionaba desde las 7:00 de la mañana hasta las 18:30 de la tarde, y la edad de ingreso era de los tres años a los 14 años. Actualmente, la edad de ingreso es a los 5 años hasta los 11 o 12 años, y los horarios son de las 7:00 a las 15:30. Para las edades más tempranas están las salitas, donde se encuentran los bebés y los de edad preescolar.

Mientras charlamos, nos interrumpe Gladys y nos relata; “Yo fui 30 años preceptora, comencé el 6 de junio de 1975, mis mejores recuerdos de Casa del Niño, en ese momento los bañábamos, les preparamos las comidas y tenían su propio uniforme de la Institución”, continua “Yo entre por minoridad de La Plata, hasta que en el gobierno de Checho Uribarri paso a ser Municipal”, y nos aclara Gladys “Casa del Niño nos acogió, a él (Díaz) como estudiante y a mí y mi mamá como trabajadoras”.

Hoy en día Sixto y Gladys, llevan 65 años de casados, con hijos, nietos, bisnietos a los que le relatan hermosas historias y anécdotas sobre Casa del Niño, la cual fueron parte de la Institución, y la que hoy nos cuentan con tanto entusiasmo.

Entre los relatos, las charlas y los mates, se suma el de José Oporto de 54 años estudiante de la EPA 701 Ciclos Fuera de Sede, que fue alumno de Casa del Niño y su preceptora en su momento fue Gladys, Carmen Peluso y Carmen Soberon, que los llevaban a las escuelas caminando, los llevaban y volvían para Casa del Niño. Él nos cuenta “Iba con mis hermanos y hermanas, en el verano que no iba a la escuela, en la galería del caserón de Casa del Niño nos ponían reposeras y se acostaban ahí, luego nos metíamos a la pileta y de ahí ya nos bañaban y nos preparaban para ir a nuestras casas”, también dice “Había una planta de higos en la cual sabíamos comer, me encantaban” y para cerrar nos relata “Para los actos nos bañaban en las duchas y nos ponían los uniformes de que tenía Casa del Niño y cuando volvíamos nos volvían a cambiar con nuestra ropa”. José al igual que Sixto y Gladys, nos cuenta como fue su paso por la Institución y los hermosos recuerdos de juegos, actos, comidas en

comunidad y acompañamiento que les ofrecio el lugar y que hoy esta en sus recuerdos y que nos los cuenta con gran alegría.